
HOMÉLIE 

« Vous êtes le sel de la terre », « Vous êtes la lumière du monde » , paroles                           
extraordinaires que Jésus adresse à ses disciples, personnes ordinaires, tout à fait 
simples. Croyons que ces paroles nous sont personnellement adressées, aujourd’hui, 
à nous chrétiens de XXIe siècle. Ce message de vie qu’il leur délivre, Jésus souhaite 
qu’ils le vivent et qu’ils le transmettent. Trois mots peuvent guider notre réflexion, le 
sel, la lumière, les bonnes œuvres. 

LE SEL, « VOUS ÊTES LE SEL DE LA TERRE » 
Le sel est ce condiment qui donne du gout aux aliments ; il n’en faut pas beaucoup 
mais c’est quand il n’y en a pas que nous remarquons son absence. Pour être efficace, 
le sel disparait,  doit être mêlé à l’aliment. Le chrétien est mêlé à la foule des frères 
afin de pouvoir porter témoignage au milieu d’eux. Ce fut le souhait des prêtres                
ouvriers qui, regrettant que l’Église apparaisse si lointaine aux yeux des ouvriers, 
sont allés les rejoindre dans les usines, les hôpitaux ou autres lieux de travail. Nous 
pouvons encore repérer la richesse de la symbolique du sel.   Il était le symbole de 
l’hospitalité. Partager le pain et le sel, dans certains pays, est plus qu’un signe                   
d’amitié, il devient une alliance qui lie pour toujours. Alors le chrétien est sel dans la 
mesure où il est amitié fidèle, hospitalité sans calcul. Autre symbole,  à l’époque où 
n’existait pas de congélateur, le sel servait à empêcher la corruption des aliments. Il 
peut donc devenir le symbole du chrétien qui refuse de participer aux corruptions 
d’un monde vicié par le souci de l’argent et du pouvoir, prêt à toutes les                                 
compromissions. Autre symbole, aujourd’hui le sel est projeté sur les routes                        
hivernales pour faire fondre la glace, ne peut-il évoquer notre vocation de disciples 
du Christ pour faire fondre la glace des cœurs repliés sur eux-mêmes parce qu’ils 
sont marqués par la souffrance physique ou morale, par l’agressivité ou l’indifférence 
de leurs frères ? Enfin, si le sel donne du goût aux aliments, relève et pimente                            
les plats de chaque jour, ne nous invite-t-il pas à donner du gout à cette vie que le 
Seigneur nous a confiée ? Nous n’avons pas le droit d’être des chrétiens fades.                    
Claudel disait : « L’évangile, c’est du sel vous en avez fait du sucre ». Pas le droit 
d’être des chrétiens tièdes, inodores sans saveur. Pas le droit d’être des chrétiens              
caméléons qui pensent et disent comme tout le monde. Pas le droit d’être des                    
chrétiens découragés. Même un petit geste, une remarque ou une protestation peut 
faire changer un comportement, une situation. 

LA LUMIÈRE, « VOUS ÊTES LA LUMIÈRE DU MONDE »  
La lumière préside à l’origine du monde (Genèse 1,3). C’est surtout en envoyant son 
Fils dans le monde que Dieu entend chasser les ténèbres. Le chrétien avance sur un 
chemin qui est éclairé par les pleins feux de la Révélation. Il est illuminé par l’Esprit 
de lumière et devient lumière à son tour. St Paul dans l’épitre aux Philippiens nous y 
invite : « Brillez dans le monde comme des foyers de lumière du monde.» (Ph 2,15). 
Jésus ne dit pas : « Vous devez être la lumière », mais « vous êtes la lumière». Si 
nous agissons mal , si ce que nous faisons n’est pas digne d’être chrétien, on nous le 
fait savoir. Nous avons une image de marque qui nous dépasse. Alors soyons                     
lumière, soyons des chrétiens soleil. Chrétiens soleil, quand notre joie est conta-
gieuse. Chrétiens soleil, quand notre amour est révélateur de l’amour du Père.                        
Chrétiens soleil, ces jeunes qui, malgré les quolibets de leurs camarades, affirment 
leur foi au Christ. Chrétiens soleil, notre pape François qui défend les migrants et 
tous les oubliés de la croissance. 

NOS ACTIONS 
En voyant ce que vous faites de bien, en voyant vos bonnes œuvres, les hommes             
rendront gloire à votre Père des cieux. C’est la première fois que le Père du ciel est 
nommé. Ce ne sont pas nos vertus qui sont lumière, c’est ce que Dieu a fait pour 
nous et que les autres peuvent percevoir à travers notre vie. Dieu nous donne les                  
richesses comme des dons pour que nous les partagions avec nos frères. Et                            
nous-mêmes en rendons grâce et gloire dans chaque eucharistie.  
AMEN                                                                    Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

Programme complet et actualités  

sur le site internet de la paroisse  

http://paroisse-pessac.fr 

 

PRÉPARATION LITURGIQUE 

DOMINICALE 
 

 Mercredi  8 février 20h30 

A St Martin (Presbytère) 

ÉCOLE de la FOI 
 

Parcours de réflexion à partir  
du catéchisme des évêques de France  

 

Avec père FM LAUROUA 
 

Samedi 11 février de 17h à 18h 
 

St JM Vianney, Salle HLA 
 
* 

DIMANCHE PROCHAIN 

Quête St Vincent de Paul 

 
 Samedi  11 février 

 

- 18h30 à St JM Vianney 

  
    Dimanche 12 février 

 

- 9h30 à St Jacques  

- 10h30 à St JM Vianney 

- 11h à St Martin 

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

CHAPELET  
 

 17h à 19h 
 

Tous les jeudis à St JM Vianney  

À l’église ou dans la salle HLA 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 

laudes à 7h45 - vendredi 17h   
 

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 

 

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, 

réconciliation) et vendredi 8h 
 

PRÉPARATION  

LITURGIE - ANIMATION 

Pour le temps du Carême 
 

 JEUDI 9 février 20h30 

A St JM Vianney (Salle HLA) 

ASSOCIATION CULTURE,  

PATRIMOINE  

ET VIVRE ENSEMBLE 
 

Assemblée Générale 
 

 Lundi 6 mars, 20h30 
Une date à noter sur vos agendas 

À St Jean-Marie Vianney 
Salle Henri Lac Ariet 

 

tous invités 



MOT DU CURÉ 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre du prophète Isaïe :  Is 58, 7-10 

LECTURES 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens   : 1 Co 2, 1-5 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Matthieu :  Mt 5, 13-16 

« Vous êtes la lumière du monde» 

 

 

PSAUME : Ps 111 (112),.4-5, 6-7, 8a.9 
 

R/ Lumière des cœurs droits, le juste s’est levé dans les ténèbres.  
 

1. Lumière des cœurs droits, il s’est levé dans les ténèbres, 
homme de justice, de tendresse et de pitié. 

L’homme de bien a pitié, il partage ; 
il mène ses affaires avec droiture.     

 

2. Cet homme jamais ne tombera ; 
toujours on fera mémoire du juste. 

Il ne craint pas l’annonce d’un malheur : 
le cœur ferme, il s’appuie sur le Seigneur. 

 

 

3. Son cœur est confiant, il ne craint pas. 
À pleines mains, il donne au pauvre ; 

à jamais se maintiendra sa justice, 
sa puissance grandira, et sa gloire !  

2.Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles,

le Seigneur redresse les accablés,

le Seigneur aime les justes. 

 

MESSE DEMANDÉE 
 

 

Dimanche 5 - 9h30 à St Jacques 

  A la mémoire de Jean SINGER-LABUSSIÈRE  

OBSÈQUES  

Alain CANTAREL - Huguette BAYLE  

Michèle L'HARIDON - Germaine TAINE  

Micheline DUGLAS - Daniel LALISSE  

 

Si l’idéal du sage est une oreille qui écoute, n’est-ce pas parce qu’il existe une 
Parole à entendre ?  
Ainsi avons-nous célébré, voici deux semaines, le dimanche de la Parole à la 
demande du Pape François qui a choisi de nous y rendre attentifs car nous 
avons besoin de sonder ce don incroyable qu’il faut mesurer dans sa démesure 
même.  
Qu’est-ce que la parole en effet ? Le philosophe Aristote y voit le propre de 
l’homme et la spécificité de la communauté humaine comme tissu de relation 
formé par le dialogue. La Parole apparaît ainsi comme ce par quoi les hommes 
entrent en relation les uns avec les autres.  
On pourrait donc dire qu’un monde humain est un monde où la parole préside 
aux échanges, où on parle avant de se combattre ou de s’intimider. Mais la           
parole est un outil encore plus précieux si on se réfère à la vie de l’âme.  
Oui, étonnement, nous sommes des secrets les uns pour les autres. Parce que 
notre existence la plus propre se cache dans le secret de nos pensées                       
intérieures, de nos conceptions et de nos projets, là où se forge pour chacun de 
nous ce qui constitue le sens de nos vies, là où se vivent nos amitiés et nos                   
engagements, l’essentiel de nous-mêmes ne se dit pas. Nos visages, nos gestes 
sans la parole ne livrent que difficilement tout ce monde intérieur.  
Alors se révèle à nous l’extraordinaire valeur de la parole comme véhicule du 
secret de nos âmes. Le secret intérieur que nous sommes chacun, inviolable à 
toute tentative de dévoilement tant que nous ne disons pas ce que nous portons, 
pensons au plus intime de nous-mêmes, ne se partage que grâce à la parole.  
La dignité et la merveille de la parole est dans cette possibilité qu’elle donne 
de partager l’intime de nos âmes. Elle permet que la communion dépasse le 
partage des biens pour devenir le partage des âmes. « Les mots sont les                    
passants mystérieux de l’âme » disait Victor Hugo...  
Si elle permet le partage de nos âmes, du secret intime de nos convictions, de 
nos sentiments, nos espoirs et nos douleurs, elle fait de même pour Dieu. Le 
mystère de Dieu est ineffable, insondable et il le serait resté si Dieu n’avait 
parlé, jusqu’à faire de son verbe, une chair.  
Si la Parole divine s’est faite chair, c’est pour nous partager l’intime de son 
âme, l’intime de Dieu qui, sinon, nous serait resté définitivement caché. Ainsi 
se dévoile l’incroyable pouvoir de la Parole de Dieu : nous partager l’intime de 
Dieu.  
Devant un tel don, nous devons nous arrêter, et c’est ce que nous ferons                      
pendant le Carême. Vivre un Carême comme chemin, celui que seule la Parole 
permet pour entrer plus avant dans le secret de l’âme de Dieu…  
 

Bien fraternellement,                                                                                                 

 Père Frédéric-Marie LAUROUA 

BAPTÊMES 

 Louis et Margaux  

MOUSSEAU  


